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Ata n° 06/2024. Ao décimo quarto dia do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às 14h, 

por videoconferência (https://meet.jit.si/ReuniaoPPGEO), reuniu-se, ordinariamente, o Comitê 

Assessor do Programa de Pós-Graduação (CPG) em Engenharia Oceânica, sob a presidência do 

Prof. Elizaldo Domingues dos Santos. Membros presentes da CPG: Prof. Fábio Costa Magalhães, 

Prof. Liércio André Isoldi, Prof. Mauro de Vasconcellos Real. Também estava presente o Prof. 

Luiz Alberto Oliveira Rocha. Primeiro assunto: processo seletivo para ingresso no curso de 

mestrado no 1º semestre de 2025 – Ad Referendum. O Prof. Elizaldo realizou uma breve 

apresentação informando sobre o trabalho realizado pela comissão de seleção de mestrado 

(SM) na proposta do processo seletivo. Em função do prazo para lançamento e da falta de 

quórum na data original da reunião, o edital foi aprovado Ad Referendum, sendo este analisado 

na presente reunião pela CPG. O processo seletivo teve duas alterações em comparação com os 

últimos processos: 1) o processo voltou a contar com o projeto de pesquisa (para alunos 

regulares) com o intuito de evitar inscrições de candidatos de cursos sem vinculação as áreas de 

interesse do programa, 2) o processo passou a contar com a seleção de alunos especiais, que 

podem ser preenchidas por discentes de graduação a partir do 4º ano de engenharia ou áreas 

correlatas. O processo contou com 20 vagas para discentes regulares e 10 vagas para discentes 

especiais. A proposta de edital definida pela comissão SM foi aprovada por unanimidade. 

Segundo assunto: processo seletivo para ingresso no curso de doutorado no 1º semestre de 

2025 – Ad Referendum. O Prof. Elizaldo apresentou as principais alterações do processo seletivo 

elaborado pela comissão de seleção de doutorado (SD). Foi destacado que pelas mesmas razões 

apresentadas no primeiro assunto, o processo foi encaminhado Ad Referendum ao conselho da 

unidade. Foi informado também que, buscando melhorar a atração de candidatos para o curso 

de doutorado, a seleção foi alterada para a modalidade fluxo contínuo. Assim, o edital é válido 

para todo o ano de 2025. A proposta de edital definida pela comissão SD foi aprovada por 

unanimidade. Terceiro assunto: processo seletivo para ingresso no curso de doutorado no 1º 

semestre de 2025 – Ad Referendum. Foi apresentado o edital proposto pela comissão de 

Prospecção e Recredenciamento (P&R) com objetivo de prospecção de novos docentes 

permanentes para o Programa. O PPGEO está disponibilizando 3 vagas, sendo uma delas 

reservada a docentes na condição de recém doutor, ou seja, doutores titulados a partir de 2020. 

O objetivo da vaga reservada foi estimular o ingresso de jovens docentes no programa. A 

proposta de edital definida pela comissão P&R foi aprovada por unanimidade. Quarto assunto: 

Aprovação da Instrução Normativa 04/2024 – Aproveitamento de Disciplinas – Ad 

Referendum. Foi apresentado brevemente a Instrução Normativa 04/2024 que trata do 

aproveitamento de disciplinas. As diretrizes já haviam sido definidas na reunião 05/2024 e a 

coordenação elaborou uma proposta. A referida proposta foi submetida a avaliação dos 

docentes do programa, que concordaram com o documento. Após breve discussão, a proposta 

da Instrução Normativa 04/2024 foi aprovada por unanimidade. Quinto assunto: 

Aproveitamento de disciplinas: Tássia Fanton (Doutorado). A discente Tássia Fanton ingressou 

com uma solicitação de aproveitamento de disciplinas contendo as disciplinas cursadas durante 

o curso de mestrado no PPGEO, que foram automaticamente aprovadas na íntegra, e o 

aproveitamento de créditos de disciplinas cursadas fora do PPGEO, sendo solicitado um total de 

14 créditos. A coordenação encaminhou a documentação (solicitação, histórico e ementas das 

disciplinas) para o Prof. Carlos de Andrade, que serviu como parecerista para a solicitação. O 

Prof. Carlos recomendou a aprovação completa da solicitação da discente. O Prof. Elizaldo 

apresentou toda a documentação a CPG do PPGEO. A solicitação da discente Tássia de 
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aproveitamento de créditos em disciplinas cursadas fora do PPGEO foi aprovada por 

unanimidade, sendo indicado o aproveitamento de 14 créditos. Sexto assunto: Planejamento 

Estratégico e Autoavaliação (PE&A): dados de autoavaliação apresentados na PROPESP. O 

Prof. Elizaldo fez um apanhado das principais informações apresentadas na reunião com a 

PROPESP. Uma das maiores preocupações refere-se ao número de defesas de trabalhos de 

conclusão, que foi baixa no presente quadriênio. O efeito da Portaria Nº 34/2020 da CAPES, que 

retirou todas as cotas de bolsas do PPGEO em associação com outras ameaças (demora na 

divulgação dos resultados da avaliação quadrienal 2017 – 2020) e fragilidades (como a 

dificuldade de captação de financiamento para bolsas de financiadores privados ou públicos, 

especificidade de área de pesquisa, e carência de uma melhor divulgação do programa) foram 

considerados como principais aspectos para a queda na formação de discentes. Um ponto de 

fortaleza foi a produção qualificada dos docentes e a produção em associação com discentes e 

egressos. De acordo com a plataforma EstelaExperta, o PPGEO está entre os 10 PPGs mais 

produtivos em periódicos publicados nos estratos superiores (A1 – A4) em conjunto com 

discentes e egressos. Sétimo assunto: Solicitação de prorrogação de defesa do discente Mikael 

Freitas Ribeiro – Ad Referendum. Foi lida a solicitação do discente, que conta com a anuência 

do orientador (Prof. Diego Fagundes) para a prorrogação. A solicitação foi analisada e aprovada 

por unanimidade. Oitavo assunto: Solicitação de defesa de dissertação de mestrado da 

discente Tatiane Valente. Foi apresentada a solicitação da discente Tatiane (orientada do Prof. 

Fábio Magalhães) para defesa de dissertação. A discente atendeu aos requisitos mínimos 

exigidos para a defesa. Dessa forma, a solicitação foi aprovada por unanimidade. Nono assunto: 

Eleição para representante discente do PPGEO. Com a defesa da discente Tatiane, a vaga de 

representante discente na CPG ficou disponível. O Prof. Elizaldo irá encaminhar mensagem para 

os discentes em busca de interessados na vaga de representante discente. Décimo assunto: 

Eleição para representante docente na CPG do PPGEO. O Prof. Elizaldo informou sobre a eleição 

para representante docente para a CPG do PPGEO, que está sendo organizada no âmbito da 

Escola de Engenharia. Assuntos gerais. Não houve discussão em assuntos gerais. Nada mais 

tendo a tratar, o Prof. Elizaldo encerrou a reunião às dezesseis horas, da qual foi lavrada a 

presente ata, que é assinada pelo Prof. Elizaldo, que presidiu a reunião e a secretariou. 
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